



TEMA: Trabajo

SUBTEMA: Construcción empleos perdidos

REFERENCIA: Forbes México. (17 de diciembre de 2020). Sector construcción estima 140 mil empleos perdidos en 2020. Recuperado de <a href="http://bit.ly/3od8WRT">http://bit.ly/3od8WRT</a>
NOTA:

## Sector construcción estima 140 mil empleos perdidos en 2020

El sector de la construcción perdió alrededor de 140 mil puestos de empleo entre diciembre de 2019 y este año, de acuerdo con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC).

A noviembre pasado, los trabajadores registrados ante el IMSS eran 118 mil menos que en el mismo mes de 2019; sin embargo, el acumulado anual sumaba 140 mil 550 plazas menos que en diciembre pasado.

"Las empresas hicieron un esfuerzo muy grande por eso no fueron más los trabajadores que dejaron de estar afiliados al IMSS. Ya veníamos con una caída desde 2019, sin embargo se empezaron a generar números positivos a partir de junio", acotó Eduardo Ramírez Leal, presidente de la CMIC.

Comentó que muchos de estos trabajadores son eventuales, a la par que la pérdida de empleos se da en los meses finales del año por el paro de las actividades productivas y no porque las empresas estén tratando de sacarle al vuelta a las responsabilidades patronales.

Según el centro de estudios económicos de la cámara, la caída del PIB de la construcción será de 15%, en 2020, sumado al 5.2% de baja en 2019, con una proyección en la recuperación para 2021 de apenas 3%.





"Derivado de esta caída tan fuerte se genera expectativas interesantes. Aunque ha habido algunos incipientes datos positivos todavía no han sido suficientes", advirtió. Para fortalecer la economía y promover la reactivación, Ramírez Leal detalló que se tendrá que recurrir a endeudarse para atender el rezago en materia de infraestructura en los países, cosa que en México no se ha considerado por parte de las autoridades federales.

"Vemos lenta la aplicación de los recursos públicos y eso nos preocupa. Los recursos públicos están ahí y finalmente no se han aplicado en tiempo y forma", criticó.

## **COMENTARIO**

Las actividades del sector de la construcción se vieron muy limitadas durante el transcurso del año, siendo la rama de la industria inmobiliaria más afectada durante el transcurso de la pandemia. El problema de la inactividad es que trae como resultado un aumento en el desempleo, especialmente porque los trabajadores de este ámbito se dedican a un proyecto, no es un trabajo necesariamente fijo. Este rubro de la economía mostró una contracción de 18.3% anual en septiembre y acumuló 19 meses con caídas anualizadas, revelan los datos Indicador Mensual de la Inversión Fija Bruta en México publicados este lunes por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi)¹.

En junio comenzó la llamada "nueva normalidad" con una apertura gradual de la economía y las actividades sociales, según cifras oficiales, se han perdido más de un

 $^{\rm 1}$  Moscosa, M. (7 de diciembre de 2020). Construcción en México vive su peor crisis,

pero el 2021 puede revertir la situación. CEO. Recuperado de http://bit.ly/3sWrs4A





millón de trabajos formales, aunque en los últimos meses se han recuperado decenas de miles de empleos. La reapertura de las actividades de acuerdo al semáforo epidemiológico brinda incertidumbre a inversionistas provocando la recesión de sectores como este, es importante que el plan de reactivación económica proponga medidas que no paralicen las actividades por completo, significado la pérdida de empleo de millones de trabajadores.

**RESPONSABLE** 

Cynthia Guadalupe Hernández Rojas